

Apellido y Nombre de Autor responsable del envío: MOYANO DANIELA LUZ

Tipo de resumen: Trabajo de Investigación

Postulación a premio: Si

Título del trabajo: PERCEPCIÓN DEL ESTADO DE SALUD DESDE UNA PERSPECTIVA COMUNITARIA

Autor/es: Moyano, D.L.; Ortiz, M.A.

Institución: Maestría en Salud Pública, Escuela de Salud Pública, FCM, UNC.

Introducción:

La concepción del estado de salud de un sujeto es una construcción individual y colectiva mediante la cual elabora opiniones, significados, creencias, etc. esto a su vez llevará a condicionar las demandas al sistema de salud al cual accede.

El presente estudio tiene como finalidad crear un marco explicativo sobre como un grupo de actores de un barrio periférico percibe e interpreta el estado de salud individual, familiar y comunitario a través de sus experiencias, como también la vinculación con los servicios de salud a los que acceden. El mismo se encuentra enmarcado en un Análisis de Situación Integral de Salud realizado en noviembre del 2012 por alumnos de la Maestría en Salud Pública cohorte 2012-2013, UNC.

Objetivo:

Conocer la percepción de salud de los vecinos del Bº Ciudad Parque las Rosas, de la Ciudad de Córdoba.

Material y Método:

Estudio cuantitativo, descriptivo, transversal. Se utilizaron entrevistas personales semi-estructuradas realizadas a una muestra de 37 vecinos y referentes.

Resultados:

El 76% de los vecinos entrevistados utiliza el Sistema Público, del cual un 61% se atiende en el Centro de Atención Primaria de Salud presente en el barrio y donde el 73% están satisfechos con los servicios brindados.

Consideran a través de su percepción que Ambulancias (26%), Farmacia (21%) y Rehabilitación (13%), son servicios insuficientes y que el consumo problemático de sustancias legales e ilegales (29%), inseguridad (14%) y violencia (10%) son los principales determinantes que afectan la salud, a su vez expresan que la salud de su familia es “muy buena” y “buena”, considerando que su salud es “mejor” que la de sus vecinos, en casi un 50%.

Conclusiones:

Más allá que la población percibe su estado de salud y la de su familia en un nivel alto y un poco más de la mitad considera como referente inicial al Centro de salud del barrio, se visualiza la necesidad de formular políticas sanitarias que fortalezcan el primer nivel de atención tanto para cubrir la demanda de la población a cargo, como la capacidad de resolución de problemas actuales de origen social sentidos por la comunidad que afectan e intervienen en el goce de la salud.

En carácter de Declaración Jurada:

** Al enviar este formulario certifico que he leído las condiciones para presentación de trabajos/proyectos y que todos los autores están de acuerdo con su contenido y remisión a las 5tas Jornadas "Nutricionistas al Día" - VII Encuentro de Jóvenes Profesionales en Nutrición.*

** Garantizo la originalidad del trabajo y responderé ante la sociedad o cualquier tercero de cualesquiera reclamaciones relacionadas con la autoría y/o los derechos de explotación económica.*